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13º Festival de Wanko soba Iwate 2019

　5 月 19 日 ( 日 )　11 時から岩手県人会恒例の , 第 13 回 「わんこソ

バまつり」 が開かれ、 駐在員家族も多く会場は一杯となり 「ソバフアン」

で大盛況。 すでにザルそば希望者は 「ソバ ・ 汁」 とも美味しいとお代

わりの催促があった。

　「わんこソバ」 とは、 お椀に入ったそば ( 一杯が１０ｇが基準とか ) を何

杯食べられるか !? そんな遊び心あふれる 「わんこソバ」 は指定時間内

( 無制限、 15 分、 10 分 ) で 「注ぎ手のどんどん♪じゃんじゃん～♪と掛

け声に合わせ」 て何杯食べられるかを競います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

本場岩手では 「花巻市」 で行われる全国大会は団体 3 人、 個人とあり、 個

人最高記録は 5 分間でなんと 258 杯！神奈川県の井本さんが 2016 年に達

成した快挙です。 「盛岡市」でも全日本わんこそば選手権大会が行われている。

２０１６年には 10 分間で菅原さん ( 盛岡 ) が４０２杯を平らげたそうです。

　さて、県人会の「わんこソバまつり」は「岩手の郷土料理」を広めたく開催。 「わ

んこソバ」 は何といっても制限時間内に何杯食べられるかを 「競うこと」 に会場

の皆さんが興味の的で、 ガンバレ、 ガンバレと大声援が飛び交う事です。

　初めは 「汁やソバ」 で苦労したが、 回を重ねるごとに工夫を重ねたり、 ソバも

日本製を買い付け美味しい 「そば」 を提供、 皆さんから 「コク」 があり汁が美

味しいと評判になった。

　県人会では 「ソバをゆっくり味わう」 ザルそばに付け出し ( 食べ放題 ) や

餃子が付く。 「競技の部」 が何といっても皆さんの的です。

　早く入場された方は 「ザルソバ」 を味わったり、 また競技に参加したいと言

う組。 競技は子供の部 6 人分で 「椀ソバ」 を少なくとも 300 杯以上、 また

大人の部は 500 杯近く用意

しますが、 相次いで競技に

入れないのが実情で待って

頂いたお客様には申し訳なく

思っております。　　　　本場花巻わんこそば全日本大会風景



　遠くレジストロ文協の JICA ボランティアで 「地域おこし」 で活躍し

ている山口碧さん ( 盛岡市 ) も、 友達とブラジルの 「わんこソバ」

競技に参

加 奮 闘 し

ました。

 

 最後にご

参加頂い

た 「 そ ば

フアン」 の

皆さん、 及び前日から祭りの準備に携わった、 若い皆さんに心か

らお疲れさまでしたと申し上げたい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　 写真左　飯田ひろゆ

きさんに最多杯が

贈られた。
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　「競技の部」 は、 小さいお子さん ( 男子 ) の部では 「そうたさん」 が

最多 42 杯、 次も子供 ( 男子 ) たち、 女性児童の部 (2 分の要望 )、

女性の部 2 回。 男子の部 3 回、 ソバの準

備が間に合わず女性の部番外となったが

( 数秒前に肝心のお椀が足りなかった )　計

9 回の競技が行われた。

　最多は男子飯田ひろゆきさんで 86 杯でし

た。

　

女性の部番外だったが２０１７年のチャ

ンピオン三宅みのりさん ( 自己最高記録

１１１杯 ) に及ばなかったが 94 杯とさす

がでした。

  　　　　　　　逝去者　　Farecidos　

　児玉　ふさえ　さん (Fusae Kodama 享年 89 才、 故 ・ 児玉金蔵

氏夫人 ) は、 病気療養中でしたが 4 月５日急逝されましｒた。

　高橋　凡児　さん (Bonji Takahashi 83 才 ・ 花巻

出身、 1956 年移住、 県人会副会長歴任 ) は、

急性腸捻転で 6 月 14 日急逝、 翌 15 日ドナカタ

リーナ墓地に埋葬されました。 ４９日忌法要は７月

２７日

菊地武田ルシーひろみ (Luci Takeda Kikuchi 1992 年度研修生 )

さんは、 心臓病で 6 月 13 日急性、 翌 14 日葬儀がありました。

佐藤 満さん （Mitsuru Satou パ國ピラポ在住、 岩泉出身　県人会 ・

日本人会の事務局長） が 7 月 7 日急逝されたとの事。

  　　　　　　　　逝去者皆様のご冥福を祈ります

　　　　　　　研修生　川村　みき　さん　頑張ってます

　　　　Miki Kawamura Bolsista  Visita a Governador Tasso

　日本まつりで太鼓グループが懐かしい 「盛岡さんさ踊り」 の

　　　　　　　　　　　リズムを取り入れて演奏
  

達
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　みきさん、 早

速 「さんさ踊り」

太鼓の練習

　留研生の歓迎会

　　県関係者皆さんと
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　         会費納入者名  (Nome da Inscrição Anual)

 　会報２０１号に会費納入者記載漏れがありました。 追加してお詫

びいたします。

　山道慶大 (Yoshihiro Yamamichi)、 岡田ダニエル (Daniel Okada)、

及川たけおアルツール (Altur Takei Oikawa)、

  ３月　吉田みちこ (Mitiko Yoshida)、 村松宏一 (Koiti Muramatsu)、

高橋信夫 (Nobuo Takahashi)、 石井克己 (Katsumi Ishii)、 梶原まさ

こ (Masako Kajiwara)、 永松通一 (Michikazu Nagamatsu)、

  ４月　大志田良子 (Ryoko Oshida)、 服部葉子 (Yoko Hattori)、

石川百合子ジュリア (Julia Yuriko Ishikawa)、岩上ますみエリカ (Elica 

Masumi Iwakami)、鈴木秀人 (Hideto Suzuki)、鈴木兼人ジョゼ (Jose 

Kanato Suzuki)、中島よし子 (Yoshiko Nakashima)、田口典子 (Noriko 

Taguchi)、 渡辺ミチ (Miti Watanabe)、 阿部正司 (Masashi Abe)、

久保和子 (Kazuko Kubo)、 唐沢イザウラ (Izaula Karasawa)、 千田

功 (Isao Chida)、 工藤五三郎 (Gosaburou Kudou)、

　5 月　 岩 淵 克 明 (Katsuaki Iwabuchi)、 昆 野 昭 仁 ワ シ ン ト ン

(Washington Akihito Konno)。 昆野とし子 (Toshiko Konno)、 村川

たけはる (Takeharu Murakawa)、 平野マリア (Maria Hirano)、 児玉

道義ミルトン (Milton Michiyoshi Kodama)、

　6 月　高橋潔 (Kiyoshi Takahashi)、　７月　児玉勲 (Isao Kodama)

　　岩手日報記者新婚旅行で来館

　４月５日午後、岩手日報記者遠野支局長である、小野寺夫妻がブラ

ジル県人会を訪れた。

　夫妻はバイア州サルバドールで知り合あったとの事。で今回は新婚

旅行で再びブラジルを訪問しサンパウロにも立ち寄られたとの事でし

た。

　昨年７月ブラジル「ブ

ラインドサッカー」訪問

団の取材記事２編は小野

寺さんが担当したとの事。

　奥様は、岐阜県出身者

で県人会から岐阜県人会

に連絡、同県人会を訪問

した。　

　４月１４日 ( 日 ) 第６８回目の会員交流誕生会が行われた。

　大関照子司会で初めに 「先亡者への黙祷」 が行われ、 先人先輩を

忍んだ。

　千田会長は会員皆さんの会の活動協力に感謝、 川村みきさんが 3

年ぶりに研修生として母県へ派遣できることを報告。 本日は特別アトラ

クションとして県人会で 「三味線教室」 を開いている、 皆さんの演奏や

歌を聞いて頂きたいと願った。

本年度 「海外研修生」 に選ばれた 「川村みき」

さんは、 カンピーナス大学建築科を卒業後友達と

建築デザインを研究した。 研修にあたり祖父母の

ふるさと岩手で日本の素晴らしいグラフィックデザイ

ンを学びながら、 皆さんとの交流は貴重な経験だ

と思います。 皆さんの応援に答えたいと喜びを語っ

た。

　山道慶大さんの音頭で乾杯。 会員持ち

より料理で会食がはじまった。 　この日、

アリバイアの及川公雄氏から農園で栽培さ

れている沢山のバラの花束の寄贈があり皆

さんで分け合った。

　　　　　　　　 「三味線演奏」

　頃合いをみて 「三味線教室」 の合奏や民謡など披露し、 会員も演

　　　　　　    第６８回会員交流誕生会

　 アトラクション に 三味線演奏と唄　

奏に合わせ一緒に唄ったり、 盆踊りの曲では唄に合わせ列を

作り一緒に踊った。

　「ビンゴ ・ 誕生会 ・ カラオケ」 皆さん待ちかねのビンゴ

に興じ一喜一憂で楽しんだ。 その後 1 月から 4 月生まれの誕生

会を行っい、

全員で写真

に 収 ま る。

カ ラ オ ケ も

あ り 楽 し い

交流会の一

日だった。 　
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　　菊地夫妻母県訪問で交流

  菊地義治 ( 名誉会長 ) ・ マリーザ夫妻は、 4 月菊地さんの故郷一関

市での高校時代の同級生会に参加した。

　在岩中は岩手の歌手で活躍中の 「福田こうへい」 ショーを観覧したと

の事。 2013 年 8 月県人会 55 周年郷土芸能

使節団員として加わり、 自慢の民謡や彼のヒッ

ト曲 「南部蝉しぐれ」 等を披露し 「こうへいさん」

の唄を聞こうと大勢が詰めかけた。 ( ★　写右　

こうへいさん県人会で唄う )

　それから 5 年余、 江刺市で彼の公演があり参

観、 こうへいさんは喜んで舞台上に夫妻を招待

し記念写真に納まった。

　　　　賛助会員や民謡協会の歓迎会にて

　日本移民 111 周年開拓先没者慰霊法要

　　        Missa p/ dia de Imigrante Japonesa 111 anos

　6 月 18 日 ( 火 ) 午前 10 時半から、 イビラプエラ公園内に設置され

ている 「開拓先没者慰霊」 に於いて、 県連 ・ 仏教連合会共催にて野

口泰総領事や日系団体長を迎え、 各県人会代表らが集い日本移民

111周年記念先没者慰霊法要が厳かに行われ100人近くが参加した。

　一方早朝はゴンサルベス協会でミサがあり、 午後からは文協で追悼

法要があり一世の減少か参拝者が少なったと情報あり。

　　　　コロッケ作りに大わらわ

　6 月 20 日 ( 祝日 )7 月の「第 22 回日本まつり」出品の「コロッケ」

作りが行われ , 約 30 名が 「ワイワイ騒ぎながら」 4.700 個余のコロッ

ケが出来、 また、 中 2 階ではうどん用のチラシ卵作りが行われた。

　主な材料は (Manjoca　長芋 ) の Limpo ( 皮なし ) を 200K、 挽肉

40K、 トウモロコシなどを使用し、

挽肉入りが約 3.000 個、 トゥモロ

コシ入りが 1,700 個が出来た。

　早朝から和気あいあいと作業

が行われ終了は夜 10 時を過ぎ

ていた。

　皆さんお疲れ様でした !!

　

 

　4 月 23 日 , 県庁を訪問 . 昨年の 60 周年に慶祝で来て頂いた達増

拓也県知事や佐々木順一県議会議長を表敬し懇談した。

　その後、 母県の賛助会員 ( 吉田恭子会長 ) や岩手民謡協会員 ( 藤

沢清美会長 ) の歓迎会がひらかれ、 参加皆様との想いで話や民謡協

会の唄も数曲唄われ、 とても楽しい会合でしたと吉田さんの報告。

　また、 岩手日報社も訪問し東根千万億社長とも懇談した。
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　　　22 回日本まつりに 19 万２千人　各県人会の売上減か ?

                22º Festival do Japão 　　

　各県人会が盛上げる第 22 回 「日本まつり (22"Festival do 

Japão」 が、 7 月 5 日 6 日 7 日と São Paulo EXPO センター  で

開催され、 入場者は１９万２千人 ( 県連発表 ) の入場者があった。

　昨年は日本移民１１０周年式典と皇室から 「眞子さま」 の参加

もあり、 ２１万５千人 ( 過去最高 ) には及ばなかったが、 雨や寒波

襲来でも目標の２０万人に近かった。

　岩手県人会は例年のように 「三陸わ

かめうどん」 「特製コロッケ ( 芋はマン

ジョッカを使用」 「餃子」 を販売。 お手

伝いも３日間で約１００人ものボランティ

アが参加して大いに盛り上がった。 が・・・

　祭りへの入場者は多かったが、 何故か各県人会の売上が伸び

なかったのは何故か ・ ・ ・

　総合するとブラジルの経済減退で失業者も多いとかに加え、 個

人消費が伸びなかった為ではないか ?。 ( 財布のヒモが硬かった )　

　各ブースを観察したが、 特に通常土曜日は各ブースとも長い列

を作るのにと、 各県とも食を買う人が少ないこんな事は初めてだと

悲観していた。 ある県人会は売上と、 かかった経費を差引いてト

ントン近くではないか。 用意した具材が残ると話していた。

　広大な会場内には、 スポンサー広場、 各種バザー店、 各県人会は

じめ福祉団体などを主体とした食広場、 高齢者 ・ 子供広場、 アマゾン

入植 90 周年コーナー、 ジェトロの日本食コーナー、 演芸舞台 2 カ所、

ミスフェスチバル、 アニメコーナー、 日本から 「けん玉」 チャンピオン

や歌手などの芸能人などが参加し、 多彩な日本文化紹介が一堂に繰

り広げられた。特に高齢者や子供広場では健康体操、マッサージ、書道、

折り紙、 切り紙、 ジャングル遊び場など大人から子供まで自分の好きな

コーナーを利

用 し 楽 し ん で

いた。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　  

毎回であるが祭りの道具

類運び込みから 4 日間

お手伝いを頂いた皆さん

大変お疲れさまでした。 　

  Muito Obrigado !　　
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　冬の名物詩 ?  七夕まつり
　　Tanabata 2019

　7 月 13 日 14 日と冬の名物詩 ?、第 41 回目の 「七夕まつり」 がリベルダー

デ広場やガルボンブエノ街で行われ、 身動きが出来ない人々で一杯。 ブラジル

人にもスッカリ人気の的となった。

　広場は勿論ガ街まで主に食などの屋台が

立ち並び、 短い通路が人々で混雑し賑わ

いを見せていた。

　七夕まつり当初は、 宮城県人会が 「仙

台七夕まつり」 として単独で行っていたが、

リベルダーデ商工会と共催して行うように

なった。

　3 ０何回目頃商工会が七夕祭りの商法 ?

特許登録し , 今日に至っている。 このよう

な歴史も時と共に忘れられようとしているの

ではないかと思う。

　日本まつり　スナップ写真

　　記事　汁に凝ったうどんが好評　ニッケイ新聞

       　　本文は県人会サイトでご覧ください

　　開会式で鏡ひらき

　平野マリアさんの妹さんらは、 遠くパラナ州から盆踊りに参加した一行

　　　　ブース内で忙しそうな皆さん

　　遠くレジストロから JICA の

　　　　　　　　　　山口碧さんさんもお手伝い

　　日本文化和紙コーナー　

    県人会ニュース ・ 及びその他の投稿は県人会サイトでカラーでご

　覧下さい。                         www : iwate.org.br

  　　　　　　Veja a Boletim Informativo com COLOR
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　　ブラジルで味の外交官　盛岡 ・ 吉田さん、

　　　　　　　　　　　　　　　　公邸料理人に赴任へ

 

「現地の食材を使っ

て日本の料理を作る

のは大変だけど楽し

み」 と意気込む吉田

真紀さん

　　　　　

　盛岡市南仙北の専門調理師吉田真紀さん （４５） は、 ブラジル

の在マナウス日本国総領事館の公邸料理人として今月中旬赴任

する。 総領事と会食する要人らゲストをもてなす 「味の外交官」

の役割を担う。 女性の挑戦は少なく、 日本の良さを伝える料理作

りに意欲を燃やす。

　マナウスはブラジル北西部アマゾナス州の州都で人口２１３万

人。 任期は２～３年が見込まれ、 現地での仕事は総領事の食事

作りとゲストを招く会食やパーティー時の料理作り。 自身は洋食専

門だが、 すしや天ぷらなど和食の提供も求められ、 料理で日本外

交を支える立場だ。

　現地の食材と味の好みが分からない不安はあるが、 「総領事の

希望に沿うよう作りたい。 ゲストに日本はいいところだと思ってもらえ

るよう料理で表現したい」 と抱負を語る。 　　2019.03.11

　「Ｘ」 の全貌お目見え　JR 東の新型新幹線

　 初公開され

た１０両編成の

「ＡＬＦＡ－Ｘ」。

１０日から走行

試験を始める＝

９日、 宮城県利

府町　　

　【仙台支社】 ＪＲ東日本は９日、 次世代新幹線開発に向けた新型試

験車両ＡＬＦＡ－Ｘ （アルファエックス） を宮城県利府町の新幹線総合

車両センターで報道公開した。 今月完成した１０両編成の公開は初め

て。 １０日には仙台以北で走行試験を始め、 ２０３１年春までの新型導

入を目指す。

　１０両は全長約２５０メートル。 車体は青みを帯びた銀色に、 緑色の

帯が入る。 特徴的な先端車両の鼻の長さは 「はやぶさ」 などに使わ

れるＥ５系 （約１５メートル） の１ ・ ５倍の２２メートル。

　試験は２２年３月までの第１期で▽加速性▽台車の安定性▽地震時

に緊急停止する際の安全性▽通常走行やトンネル突入時の騒音▽上

下 ・ 左右の振動－など基本性能を検証。 同４月以降の第２期で車両

全体の耐久性を調べる。 　　　2019.05.10

　　２階建てバス 31 日運行開始　

　　　　　　　　　　県北バス、 盛岡－宮古間　

　県北バスが３１日から運行を始める２階建てバス。 上階から

　四季の宮古路の眺望を楽しめる。

　

　県北バス （松本順社長） は３日、 盛岡－宮古間を結ぶ国道１０６

号特急として３１日に運行開始する２階建てバスを、 盛岡市厨川の同

社で公開した。

　２階席は高さ約３メートルからの眺望を楽しむことができる。 紅葉や雪

景色など四季の魅力でインバウンド （訪日外国人客） 需要に応える。

路線バスに２階建て車両を導入するのは県内では初めて。

　運行するのは１台で、 通常型より１１席多い全５３席。 ２階は前列に最

も眺めの良いワイドビューシート６席と、 スタンダードシート４１席を配した。

１階にはビジネスシート６席を置く。 どの席も通常車両より、 ゆったりとし

た席の配置になっている。

　盛岡発の場合、 盛岡駅前から県庁市役所前、 やまびこ産直館、 宮

古駅前を経て浄土ケ浜パークホテルに至る。 所要時間は約２時間半

で１日１往復する。 平常ダイヤは同ホテル発が午前９時１０分、 盛岡駅

前発が午後１時１５分。

　全席指定で、片道運賃はワイドビューとビジネスが２５００円、スタンダー

ド２０３０円。 ４日午前１０時からウェブ予約 （ハイウェイバスドットコムで

検索） を受け付ける。 問い合わせは同社 （０１９・６４１・１２１２） へ。    　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　2019.05.10
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　　大船渡の３海水浴場 20 日開設　

　　　　　　　　　　　　　　　　綾里は震災後初　　
　

　大船渡市は１１日、 定例記者会見で、 綾里、 越喜

来浪板、 吉浜の３海水浴場を２０日に開設すると発

表した。 綾里は東日本大震災後、初の海開きとなる。

　開設は８月１８日まで。 遊泳時間は午前１０時～午

後４時。 ２０日に同市三陸町綾里の綾里海水浴場で

３海水浴場合同の開設式 （市観光物産協会主催）

を開き、 期間中の安全を祈願する。

　越喜来浪板は２０１７年、 吉浜は１８年から海開き

している。 綾里も防潮堤などの復旧 ・ 復興工事が完

了し海開きを決め、市内の全海水浴場が再開する。 　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　2019.07.12


